



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y
FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Domingo 05 de mayo de 2024.

JEFE DE GOBIERNO

BATRES ABANDERÓ A DEPORTISTAS. El Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, abanderó a la delegación de mil 216 deportistas que van a representar a la Ciudad de México en los Juegos Nacionales de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte. “Esta competencia, que dura 67 días, va a permitir que atletas de todo el país en 51 disciplinas deportivas, compitan”, dijo. Agregó que en este año la representación capitalina participara en 21 deportes más que el año pasado además de que creció el número de participantes. **Exc.19**

BENEFICIAN A 48 FAMILIAS DAMNIFICADAS. El Jefe de Gobierno, **Martí Batres Guadarrama**, visitó la Unidad Habitacional Liverpool 47, ubicada en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, donde se llevó a cabo la rehabilitación y reforzamiento estructural del edificio con la instalación de travesaños y columnas de acero, para que 48 familias damnificadas por los sismos de 2017 puedan regresar con tranquilidad y de manera segura a sus hogares. **Pre.9, Ref.1**

VECINOS TRATARÁN LA REUBICACIÓN DE MIGRANTES CON AUTORIDADES. Vecinos de la colonia Juárez afirmaron que la próxima semana tendrán reuniones con autoridades del Gobierno de la Ciudad de México y con la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) con la finalidad de avanzar en la posible reubicación de los migrantes que desde octubre pasado instalaron casas de campaña en la Plaza Giordano Bruno, así como en las calles Roma, Viena y Milán. Patricia Vivar, habitante de esa zona, urgió a las autoridades a dar albergue techado a los migrantes, tras alertar que en días próximos llegarán a la capital integrantes de la caravana que salió de Chiapas. A pesar de que el jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo el 25 de abril que se reubicarán las oficinas de la Comar como parte de la estrategia para evitar que siga la colocación de las casas de campaña en las calles de la colonia Juárez, Vivar indicó que a los residentes no se les ha comunicado dicha información de manera oficial. **Jor.23**

VELAN POR BIENESTAR DE LA ELEFANTA ELY. Tras casi tres años de proceso legal, una jueza federal sentó un precedente histórico, al emitir la primera sentencia a favor de los derechos y bienestar de Ely, quien vive en el zoológico de Aragón y ha sido nombrada como “la elefanta más triste del mundo”. Marcos Czacki Halkin, abogado y animalista se interesó por el caso años atrás, por lo que se dedicó a buscar información sobre Ely, a las personas que la tuvieron a cargo y a documentar directamente su estado de salud. Czacki exigió a la Jefatura de Gobierno y la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) garantizar la salud, alimentación, atención médica y bienestar físico y psicológico de Ely. **Sol 17**

PIDEN DECLARAR EMERGENCIA POR AGUA. La crisis de agua que se vive en la Ciudad de México es suficiente para emitir la emergencia por falta del líquido para consumo humano, consideró el Consejo Consultivo del Agua A.C. Raúl Rodríguez, presidente del CCA, indicó que actualmente cada vez más colonias de las 16 alcaldías presentan desabasto de agua potable, por lo que las autoridades capitalinas tienen los elementos para emitir la declaratoria de emergencia. Nosotros hemos planteado, igual que otras organizaciones y otros sectores, que es necesario en el caso de la Ciudad de México que la Jefatura de Gobierno haga una declaratoria de situación de emergencia para que haya más recursos para atender esos problemas de manera inmediata”, expresó. **Exc.1-16**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

MARCHAN EN DEMANDA DE DIALOGO PARA LEGALIZAR EL CONSUMO DE CANNABIS. Agrupaciones de consumidores de cannabis se manifestaron ayer por la tarde en calles del Centro Histórico y por Paseo de la Reforma en demanda de que se establezca un grupo de trabajo y modelo de transición y de educación hacia la despenalización de la marihuana, entre otros aspectos. Con espíritu festivo, pese al calor, al compás de música electrónica y *reggae*, los manifestantes avanzaron tanto a pie como en bicicleta, patines y algunos en motonetas. Uno de los colores que prevalecía, tanto en la vestimentas como en las pancartas, fue el verde, en alusión a la característica hoja de la hierba, que varios fumaban. No faltaron los disfraces con la temática de la movilización ni los estampados de la planta en las prendas. La exigencia fue legalizar el consumo lúdico de la marihuana en el país. **Jor.8**

EL CORREO ILUSTRADO. Convocan a plantón en el Angel de la Independencia en repudio a la agresión sionista israelí en contra del pueblo de Palestina. **Jor.2**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

AUMENTAN REPORTES SOBRE ACOSO ESCOLAR. Desde el fin de la pandemia, los reportes por acoso escolar al Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia han aumentado y de seguir así la tendencia, este año podrían llegar alrededor de 700, refirió Salvador Guerrero Chipres, presidente del organismo capitalino. Desde 2019 a la fecha han recibido mil 249 reportes de ese tipo. **Ref.4-Cd**

FRAUDES AMOROSOS. DESFALCAN HASTA CON 50 MIL PESOS. Facebook, Instagram, Tinder, WhatsApp y Tik Tok son las plataformas más utilizadas por delincuentes para cometer fraude amoroso, con montos que van desde los 10 mil hasta 50 mil pesos. El fraude amoroso, si bien no es nuevo, se ha constituido como una modalidad para aprovecharse de la vulnerabilidad de las personas que buscan algún tipo de encuentro que inicia de manera digital, coincidieron el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chipres, así como la policía cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Uni.15-metrópoli**

DEJA RIÑA UN MUERTO A BALAZOS EN EL CENTRO. Un muerto fue el saldo que dejó una riña que comenzó en un antro del Centro Histórico y terminó en la calle. Los primeros reportes indican que en las primeras horas del sábado, dos grupos de jóvenes estaban al interior de un centro nocturno, cuando un integrante de cada bando tuvieron el altercado. **Ref.4-Cd, Pre.32-20**

DIVERSIFICAN LOS DELITOS. Con dosis de marihuana y tarjetas bancarias, dos extranjeros fueron detenidos en la alcaldía Benito Juárez. Patrulleros de la SSC sospecharon de los hombres dentro de un auto en la colonia Valle Sur. Ambos hombres de origen colombiano, uno de 58 años y otro de 29, fueron trasladados al Ministerio Público. **Ref.4-Cd, Pre.21**

DETIENEN A EL POOL, DE LA UNIÓN TEPITO. Christopher Demian “F”, alias, El Pool, integrante del grupo delictivo La Unión Tepito, fue detenido por policías de la Secretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Su captura se logró tras intensas labores de investigación en la calle del Carmen, colonia Centro de la Ciudad de México. **Pre.25**

“EN MEXICO NO HAY JUSTICIA PARA VICTIMAS DE ABUSO SEXUAL INFANTIL”. ¿Por qué México ocupa el primer lugar del mundo en abuso sexual infantil? Por la impunidad, contesta con indignación Salvador Cacho González, víctima de abuso sexual durante su niñez, cometido presuntamente por su tío Felipe Riva Palacio Nieto y a quien el juez Júpiter López Ruiz dejó en libertad. Las cifras coinciden con su opinión. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos señaló en su informe de 2023 que México es el primer país del mundo en el índice de abuso sexual a menores, con más de 4.5 millones de víctimas al año. **Jor.9**

CAPTURADO POR FEMINICIDIO EN PATERA VALLEJO. Humberto “N” fue aprehendido por detectives de la Policía de Investigación en la calle de Everardo Gamiz, colonia Lomas de San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa, por su probable participación en el delito de feminicidio. **Pre.21**

BUSCAN PISTAS DE SUS HIJOS EN EL AJUSCO. El Ajusco, en la Alcaldía Tlalpan, es considerado un punto de interés para las familias de personas desaparecidas, al registrar al menos siete casos desde 2017 y el hallazgo de 15 restos óseos en lo que va del año. En esa zona, tres madres, que se sumaron a las acciones para rastrear a Pamela Gallardo Volante, también buscan a sus hijos, quienes fueron vistos allí por última vez. La semana pasada, durante la jornada en el kilómetro 12 de la carretera Ajusco-Picacho, la familia de Pamela, desaparecida en 2017, encontró dos restos en un baldío, que son analizados al igual que otros 13 hallados en febrero. **Sol 16**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PUBLICAN NUEVO TRAZO PARA EL TROLEBUS L-12. La Secretaría de Movilidad informó de una modificación en el trazo original de la Ruta 12 del Trolebús, la cual ya no conectará Avenida División del Norte con Calle América. De acuerdo con los lineamientos publicados en la Gaceta Oficial, la nueva ruta del transporte eléctrico ahora tendrá una longitud aproximada de 14.83 kilómetros, considerando ambos sentidos de la circulación, una reducción de menos de un kilómetro de lo planeado originalmente. **Ref.6-Cd**

QUEDÓ UN DÍA SIN SERVICIO. El Tren Ligero sumó más de 24 horas sin servicio, luego de que un árbol cayera entre las estaciones Periférico y Tepepan. Para las 20:40 horas de ayer, personal de los transportes eléctricos concluyó con la remoción del ejemplar y la reparación del equipo afectado. **Ref.6-Cd, Exc.19-Com**

URGEN A REACTIVAR CICLOVÍA EN EJE 4. Activistas por la modalidad ciclista y usuarios de la ciclovia emergente de Eje 4 Sur realizaron una valla en diferentes puntos para exigir que se recupere la infraestructura para bicis y que se instale un carril confinado. Dicha vialidad está considerada por la Secretaría de Movilidad como ciclovia emergente, sin embargo, actualmente existen tramos sin señalización y sin ningún tipo de infraestructura que garantice la seguridad de los usuarios. **Ref.1-6**

CHOCA MICROBÚS CON PILAR DE L-12; SALEN 10 HERIDOS. El choque de un microbús contra el pilar del tramo elevado de la Línea 12 del Metro, en Iztapalapa, dejó como saldo 10 personas lesionadas. Los primeros reportes indican que la unidad de transporte público, de la Ruta 56, circulaba por Avenida Tláhuac, en dirección al oriente de la Ciudad. **Ref.4-Cd, Jor.26, Exc.17**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

DAN LLUVIAS A ZMVM RESPIRO ANTE POLUCIÓN. Las lluvias generalizadas dieron una bocanada de aire fresco a la Zona Metropolitana del Valle de México, que desde el viernes se encontraba bajo la Fase 1 de Contingencia Ambiental por Ozono y una onda de calor. Ayer por la tarde, se registraron hasta 4 milímetros de precipitación en el poniente de la capital. **Ref.1-Cd**

LEVANTAN DOBLE HOY NO CIRCULA, PERO SE ROMPE RÉCORD DE TEMPERATURA CON 33 GRADOS. En medio de una ola de calor y después de casi 24 horas, la Comisión Ambiental de la Megalópolis suspendió la fase 1 de la contingencia ambiental por ozono, así como las medidas restrictivas para los vehículos desde las 17 horas de ayer. Asimismo, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) destacó que el 3 y 4 de mayo el Observatorio de Tacubaya registró 33 grados Celsius, por lo que se estableció por dos días consecutivos una marca en la temperatura máxima de la Ciudad de México, al superar los valores de 2002 de 32.5 y 32.1 grados. **Jor.26**

SANCIONAN A 295 DURANTE CONTINGENCIA. La fase 1 de la contingencia ambiental por ozono que se activó el viernes por la tarde fue suspendida a partir de las 17:00 horas de ayer, indicó la Comisión Ambiental de la Megalópolis. Se trató de la sexta contingencia en lo que va del año y con la medida se implementaron restricciones a la circulación vehicular. La Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México destacó que se aplicaron 295 sanciones por infringirlas. **Exc.16-Com**

ES NECESARIO EVALUAR EL HOGAR DE ELY. Las autoridades deben evaluar si el sitio en el que se encuentra Ely, la elefanta africana que habita en el zoológico de San Juan de Aragón, cumple con las condiciones para garantizar su bienestar. En una entrevista con Excélsior, el abogado Marcos Mario Czacki Halkin, representante del paquidermo, dijo que pese a que el tema central “es preservar el bienestar, físico y psicológico de Ely en el sitio en el que se encierra, en caso de ser necesario, y desde el punto de su bienestar, (el amparo) establece que se evalúe si es conveniente que Ely se traslade a otro sitio”. **Exc.16**

APARECE OTRO PERRO TORTURADO EN EL BOSQUE DE NATIVITAS. A 24 horas de que arrancara el operativo de seguridad, se registró un nuevo caso de crueldad animal en el Bosque de Nativitas, en Xochimilco. Antes de las 8:00 horas fue localizado en el área de juegos el cuerpo de un perro con signos de tortura. Con este hallazgo suman 24 canes asesinados en la zona desde junio del año pasado a la fecha. **Exc.17-Com**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

DEMORA INTERURBANO, AUN MAS, RETIRO DE MAQUINARIA. Desalojar la maquinaria que colapsó el 17 de abril en las obras del Tren México-Toluca retrasará aún más los trabajos que en julio cumplirán 10 años. La armadora conocida como lanzadora de dovela, continua en el suelo de la Presa Tacubaya y, de acuerdo con trabajadores, es la misma inestabilidad del suelo de esa zona la que complica su extracción. **Ref.1**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL

ONG: INSALUBRIDAD EN EL CAMPAMENTO DE LA MERCED AFECTA A NIÑOS MIGRANTES. Entre montones de basura, casas de campaña improvisadas con madera, trapos y plásticos, sin suficiente agua potable, tan indispensable en esta segunda ola de calor, viven decenas de niños migrantes en campamentos, como el ubicado en la Plaza de la Soledad, en La Merced. Esta situación, aunada a que carecen de alimentos suficientes, impacta en su salud, advirtieron organizaciones. **Jor.7**

SECRETARÍA DE TRABAJO

CON TALENTO, HILOS, AGUAJAS Y GANCHOS, MUJERES CREAL COOPERATIVA. Mujeres residentes de la alcaldía Tláhuac encontraron en el tejido con gancho y aguja – habilidad que adquirieron de sus madres y abuelas– la forma de crear bolsas, monederos y accesorios hechos a mano, en la que usan hilos de colores vistosos y diseños de novedad para todas las edades, lo que después de varios años las llevó a organizarse con el fin de constituir la cooperativa Arte y Creaciones Manos Mágicas.

El patio de una casa ubicada en la calle Emiliano Zapata, en el barrio Los Reyes, fue habilitado como taller de costura y tejido en el que ellas encontraron una forma que les permite independencia económica, porque varias pagan los servicios de agua, luz y gas en sus hogares y, en algunos casos, hasta solventan los estudios de sus hijos. **Jor.25**

CREARAN BOLSA DE TRABAJO LGBT+. El Gobierno local deberá instrumentar un mecanismo para emplear a personas LGBT+, ordenan reformas legales. “Implementar y fortalecer una bolsa de trabajo para promover empleos y trabajos remuneradores dentro de la Administración Pública del Gobierno de la CDMX”, citan. El Gobierno dio a conocer cambios a la Ley para el reconocimiento y la atención de las personas LGBT+ de la CDMX, los cuales entraron en vigor ayer, después de ser aprobados por el Congreso. **Ref.6-Cd**

SECRETARÍA DE CULTURA

PALABRAS EN EL JARDIN: EL BAZAR DE LOS LIBROS SAN FERNANDO por Mario Bravo. Esta crónica explora los rasgos plebeyos y populares de un espacio cultural fundado en 2022: El Bazar de Libros San Fernando, ubicado en la colonia Guerrero de Ciudad de México, un espacio cultural concebido desde abajo y para todos. **Jor.25**

REGRESAN TRAZOS Y COLORES. Resurge la memoria gráfica de la alcaldía Cuauhtémoc, con dos puestos en el corazón de la colonia Tabacalera y a media cuadra del monumento a la Revolución con chillantes colores y trazos callejeros que dicen: “Aquí había un rotulo” y “Dulces Don Carlos”. Anuncia el renacer de la cultura del anuncio popular en las calles del centro Histórico y aledaños. **SoI 12**

INVOCAR A LA LLUVIA. En el sitio arqueológicos de Cuicuilco en el sur de la CDMX, un ritual para hacer llover fue realizado con canciones y ofrendas. El objetivo de los realizadores, quienes se identifican como miembros de comunidades indígenas, es salvar sus cultivos y sofocar la ola de calor que mantiene a las fuentes de agua que abastecen a la capital en niveles críticos. **Ref.3**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONOMICO

“AQUÍ HAY UN GASOLINAZO”. El nuevo gasolinazo repercute irremediabilmente en un aumento en los precios de todos los productos de consumo básico, provocando un rebote inflacionario que significa otro duro golpe a la ya muy deteriorada economía de las familias y pequeños negocios. Así lo alertó Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) al destacar que el aumento de precio de la gasolina magna y diésel en los primeros días de mayo, rompe la creencia popular de que los políticos no implementan ninguna medida que hiciera enojar a la gente en el marco del desarrollo de un proceso electoral. **Pre.1-4**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

EL PROXIMO GOBIERNO EMPEZARÁ CPN FINANZAS MAS SANAS QUE LAS DE 2018.

El Gobierno de la Ciudad de México entregará a la próxima administración finanzas mucho más sanas de las que recibió en 2018, así como disponibilidad presupuestaria y financiera que permitirán, desde el primer día en funciones, realizar de manera inmediata y sin demora acciones y programas que den viabilidad al proyecto que resulte ganador en la elección del 2 de junio, señala el Informe de la Cuenta Pública 2023 que la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) entregó al Congreso capitalino para su revisión. **Jor.23**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

BUSCA EL IECM INCLUSIÓN ELECTORAL. El Instituto Electoral de la Ciudad de México a través de acciones afirmativas y postulación de grupos de atención prioritario, garantizará que el actual proceso electoral sea incluyente con sectores de la población que han sido marginados y excluidos de ejercer sus derechos políticos. **Ref.2-Cd**

DEBATE EN PENAL HARÁ VISIBLE LA SITUACIÓN DE PRESOS: ONG. Además de permitir que las personas en prisión preventiva se vinculen con la vida pública y los penales dejen de ser espacios de exclusión, el debate electoral realizado dentro del centro varonil de reinserción social de Santa Martha Acatitla el pasado viernes y la votación anticipada que arranca mañana en siete centros del sistema penitenciario, visibilizarán y sensibilizarán a la sociedad sobre las condiciones de las personas privadas de la libertad y de sus familias. **Jor.1-24**

A PARTIR DE MAÑANA PODRÁN VOTAR LAS PERSONAS POSTRADAS Y EN PRISIÓN PREVENTIVA. Mañana comienza la votación anticipada, con la cual podrán ejercer su derecho 30 mil 391 personas en prisión preventiva y 4 mil 2 en postración; este procedimiento especial concluye el 20 de mayo. Los números anteriores son resultado de un proceso de inscripción, revisión y depuración del padrón y las listas nominales, a fin de garantizar el cumplimiento de todos los requisitos. **Jor.6**

TIRADERO ELECTORAL. A menos de un mes de las elecciones, el abandono de pendones y propaganda electoral es notorio, pese a las críticas de activistas y ciudadanos. En la estación del Metrobús San Lorenzo, una lona se quedó olvidada sobre un barandal. **Ref.2-Cd**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MEXICO

RIESGOS DE LA IA OBLIGAN A UNA REGULACIÓN LEGAL. Aun cuando la inteligencia artificial en la Ciudad de México puede beneficiar a múltiples actividades, tal es el caso de la medicina o la educación, como parte de una revolución tecnológica, también sería factor para traer consecuencias negativas, coincidieron especialistas en el tema, investigadores y diputados locales. **Pre.12**

PIDEN CONCRETAR INVESTIGACIÓN POR MUERTE DE LOMITOS EN XOCHIMILCO.

Diputados de diversas fuerzas políticas con representación en el Congreso de la Ciudad de México hicieron un exhorto a autoridades capitalinas que se concrete la investigación en Xochimilco por la muerte de perros en el Bosque de Nativitas, que se han suscitado desde junio del año pasado, sin que por el momento se actué y en consecuencia haya justicia. **Pre.4**

LEY VS. TOROS, A CONTRARRELOJ. En la recta final de la Segunda Legislatura, la prohibición de las corridas de toros será una de las prioridades que se impulsaran desde la Comisión de Bienestar Animal. **Ref.3-Cd**

--000---